

LAS ESCUELAS HACEN RADIO

Experiencia

Instituto Serviliano Díaz

Modalidad Panel



Foro de Radios Escolares | Córdoba 2017

Las Escuelas Hacen Radio

Experiencia Modalidad Panel de Intercambio

Datos institucionales

- Escuela: **Instituto Serviliano Díaz**
- Localidad: Bialeto Massé
- Nombre de la Radio: "Nosotros Serviliano Díaz"
- Destinatarios: Comunidad escolar
- Tipo de Radio: Radio Pasillo en proyecto. Salida al aire en radios cercanas.
- Responsables del Proyecto: Guadalupe Cargnelutti y Juan Carlos García

Presentación

Algunos momentos significativos del proyecto de Radio Escolar que nos gustaría compartir son la *Aceptación positiva de los estudiantes*, tanto los estudiantes el año pasado (quienes serán en la actualidad los primeros egresados en comunicación de nuestra institución) como los estudiantes actuales, se mostraron muy entusiasmados con el proyecto y gustosamente comprometidos con la idea de poder comunicar sus pensamientos, sentimientos, argumentos, aprendizajes e investigaciones a través del magnífico mundo de la radio; la *Incorporación de la comunidad*, a través de distintas FM de la zona, que nos han abierto espacios para mostrar nuestras producciones, como así también las distintas entrevistas que obtuvieron los estudiantes por parte de la comunidad educativa (docentes, familias, vecinos, etc.); *Las relaciones, contactos, redes y aprendizajes que obtuvimos docentes y estudiantes* a lo largo de estos años con los diferentes encuentros brindados por Radios Escolares Córdoba.

La radio como herramienta pedagógica

El proyecto de radio está naciendo en nuestra escuela y la institución se va incorporando desde el lugar de cada asignatura. Por ejemplo, el año pasado nos brindaban un espacio en la localidad de Cosquín (a pocos kilómetros de Bialet Massé) y cada asignatura aportaba su mirada con alguna temática social, de interés general donde los chicos realizaban entrevistas o columnas informativas, etc. Curricularmente el espacio de la radio lo trabaja el departamento en comunicación de nuestra institución y el proyecto enmarca a todos las asignaturas transversalmente.

Nuestra escuela junto con otras instituciones de la zona organiza El Congreso en Ciencias Sociales. El año pasado nuestros estudiantes se encargaron del registro, la producción, edición, entrevistas y salida al aire (días posteriores) de un especial de dicho Congreso llamado: “Una mirada crítica los derechos Humanos a 200 años de la Independencia”.

Si bien los objetivos apuntan a tener nuestra propia antena o poder transmitir online; por el momento nuestro espacio es el aula, se lo cuida y se respeta como todos los instrumentos institucionales. La participación de los estudiantes es alta y gustosa. La división de roles es justa ya que cada uno se apropia de acciones con responsabilidad ya sea locución, producción, móviles, edición etc.

Todas las producciones radiofónicas mencionadas y las trabajadas actualmente son resultados de previos procesos de enseñanza-aprendizaje donde los estudiantes logran desarrollar sus propias capacidades en el tema y se apropia de los contenidos que componen el lenguaje radiofónico. Si bien son temáticas propias de la materia Producción en Lenguaje, todo el departamento en comunicación de nuestra escuela está comprometido en desarrollar las capacidades con estos contenidos.

Descripción de la experiencia radiofónica

Todas las producciones radiofónicas mencionadas y las trabajadas actualmente para el FORO de Radios Escolares son resultados de previos procesos de enseñanza-aprendizaje donde los estudiantes logran desarrollar sus propias capacidades en el tema y se apropia de los contenidos que componen el lenguaje radiofónico. Si bien son temáticas propias de la materia Producción en Lenguaje, todo el departamento de comunicación de nuestra escuela está comprometido en desarrollar estos contenidos.

En estas últimas producciones y ediciones para el FORO (además de la asignatura Producción en Lenguajes) hemos contado con la ayuda de los docentes de Lengua y Literatura, Lengua Portuguesa y TICS.

Ya que la producción para el Foro tiene como objetivo mostrar lo trabajado, investigado y aprendido sobre la lengua portuguesa y nuestra lengua castellana.

Los participantes para este proyecto son los estudiantes de 5toB de comunicación con los profesores arriba mencionados.

Participación en el Foro de radios Escolares

El día del Foro, se podrán exponer nuestras producciones con un grupo de este curso para narrar y fundamentar el trabajo de todos sus compañeros y el aprendizaje en esta experiencia.

Este material se presentó en el marco del 1er. Foro de Radios Escolares, organizado por el Programa Provincial de Radios Escolares, perteneciente a la Subsecretaría de Promoción de Igualdad y Calidad Educativa, Ministerio de Educación de la provincia de Córdoba. 9 de octubre de 2017.



Esta obra está bajo una Licencia Creative Commons Atribución-NoComercial-CompartirIgual 4.0 Internacional.